



# Secteur de Massy-Verrières

Notre-Dame-de-l'Assomption - Saint-Esprit

Saint Paul - Sainte-Marie-Madeleine

FIS n°81

Du 26/05/2024 au 02/06/2024

## Agenda du secteur

### Horaires des messes et adorations:

#### • Lundi 27/05 :

Adoration & Messe (NDA 18h)

Adoration & Confession (SMM

20h30)

Adoration (NDA 21h)

#### • Mardi 28/05 :

Laudes & Messe (NDA 8h40)

Messe (SMM 12h15, SE 19h)

Groupe lecture biblique (SE 15h30)

Jésus Lumière (SE 20h)

#### • Mercredi 29/05 :

Messe (SE 9h30 - SP 18h30)

Adoration & Messe (SA 18h00)

#### • Jeudi 30/05

Laudes & Messe (NDA 8h40)

Messe (SE 9h30 - SMM 12h15)

Adoration & Confessions (SE 17h)

#### • Vendredi 31/05 :

Chapelet & Messe (NDA 8h30)

Messe (SE 9h30 - SP 18h30)

Chapelet + Messe (NDA 20h)

Messe des jeunes (SA 20h30)

#### • Samedi 01/06 :

Messe à la Vierge Marie (SP)

Messes anticipées (SA, SE, SP :

18h)

#### • Dimanche 02/06 :

Messes (SMM 10h, SE 10h, NDA

11h, SP 11h15)

## Évènements à venir

• **26/05 : kermesse paroissiale NDA** (centre St André 12h - 18h)

• **29/05 : conférence « Trace de la présence »** (centre St André 20h30)

• **31/05 au 09/06 : 60 ans de Saint Paul** (SP)

### Secrétariat de secteur

Maison St-Charles (36, rue de la division Leclerc - Massy)

massy-verrieres.catho91.fr

01 69 20 04 33

secretariat.secteur@catho91.fr



## EDITO

### Quinze ans après...

Il y a quinze ans, le 24 mai 2009, Mgr Dubost m'a ordonné diacre à la basilique de Longpont, en même temps que Philippe et Yannick. Je souhaite relire ces quinze ans, si riches, et rendre grâce. J'avais été appelé au diaconat six ans avant par le père Jean-Paul Weulersse, responsable de secteur, qui avait remarqué mon engagement en secteur et au catéchuménat.

J'aime à rappeler avec un peu de facétie que j'ai reçu six des sept sacrements, et que celui qui manque, le sacrement des malades, peut attendre encore un peu. Le sacrement du mariage reste prioritaire, comme le rappelle ma lettre de mission : « Votre premier lieu de vie est votre famille... Vous veillerez à sauvegarder votre disponibilité pour cet aspect premier de votre vie et de votre engagement chrétien et diaconal. » Cet équilibre est toujours à surveiller !

Sur le plan local, j'ai célébré quelques mariages, beaucoup de baptêmes et encore plus de funérailles : que de rencontres profondes, particulièrement en préparant la célébration avec les personnes concernées ! La plupart du temps, ce sont des personnes loin de l'Église, mais bien souvent en recherche sincère de spiritualité. C'est bien la tâche du diacre d'être présent à ces périphéries qu'aime tant le Pape. En secteur, j'assure une présence particulière (mais pas exclusive) à S. Paul, paroisse au parcours parfois difficile mais que je fréquente depuis plus de 45 ans... et que j'aime. Sur le plan diocésain, des accompagnements m'ont été confiés : le vicariat solidarité, l'accompagnement spirituel de la Société de Saint-Vincent-de-Paul, et plus récemment l'aumônerie territoriale de l'Action Catholique des Milieux Indépendants. A chaque fois, ces missions m'ont mis en relation avec des personnes tournées vers les autres, vers leur mission dans le monde, sensibles aux plus pauvres. Et enfin, depuis quelques années, le Réseau de diacres de spiritualité ignatienne nous aide, mon épouse Brigitte et moi, à vivre un équilibre entre foi et présence au monde.

Merci à toutes et tous. Le diaconat permanent est encore jeune (60 ans) et reste ouvert à bien des façons de le pratiquer. Mais il est au service de l'Église que nous sommes tous ensemble, ouvert au monde, et selon l'expression ignatienne : « pour une plus grande gloire de Dieu » !

François Beuneu, diacre

Le lundi 13 mai 2024, pour la 15ème année consécutive, nous avons fêté **Notre Dame de Fatima** dans notre secteur pastoral de Massy Verrières et avec la communauté portugaise de Verrières le Buisson et les villes alentours.

Nous étions une centaine à prier au cours d'une messe en soirée. Ensuite, notre image de Notre Dame de Fatima, magnifiquement fleurie de roses blanches, a été exposée au cours d'une procession à la bougie dans le quartier de Grais et autour de la chapelle saint Augustin. La messe était belle et simple. Le message central de la célébration nous a rappelé l'élection de la très sainte Vierge Marie comme Mère de Dieu, Mère des hommes et Mère de l'Église pour notre plus grande joie. Nous avons achevé notre procession par un verre de l'amitié sous la chapelle.

La Vierge Marie est apparue au Portugal le 13 mai 1917, et ensuite à plusieurs reprises, à trois petits bergers : Jacinta (1910-1920) et Francisco Marto (1908-1919) et leur cousine Lucia dos Santos (1907-2005). Le message de Notre-Dame de Fatima est toujours aussi important pour le monde. Il renvoie à la prière et à la conversion des pécheurs. En ce temps de conflits dans différents pays, notamment en Ukraine, il est essentiel de prier pour l'âme des pécheurs, pour la réparation et la conversion, et pour la paix dans le monde.

Avec notre Pape François pour cette fête : « Prions ensemble pour que la douce lumière du Seigneur nous libère de tout mal et dissipe les ténèbres de ce monde tourmenté par les guerres. »

Arnaud Bernoux, diacre

Journée diocésaine du mouvement Espérance et Vie en Essonne à destination des veuves et veufs de tous âges, avec la participation de Sabine de la Villehuchet, psychologue et Jean-Pierre Raimond, diacre. **Dimanche 9 juin**, Palaiseau 11h-17h15

Renseignements auprès de Marie France : 06 62 90 59 87 (y compris en journée), Philippe (à Palaiseau) : 06 85 23 31 08 (après 19h ou par SMS/ Whatsapp) - esperanceetvie.essonne@gmail.com



# NDA Infos



Feuille d'information paroissiale n°81 - du 26 mai 2024 au 2 juin 2024

## Un regard sur un document récent du magistère "Dignitas Infinita" : **La Dignité infinie de la personne humaine 2024**

A l'occasion du 75ème anniversaire de la promulgation de la Déclaration universelle des Droits de l'homme de 1948, le pape François a rappelé que ce document est la voie maîtresse du combat pour le respect de la dignité humaine, en toutes circonstances, pour le bien commun en lien avec les encycliques, notamment, de *Rerum Novarum* (1891), *Gaudium et Spes* (1965), *Laborem Exercens* (1981), *Laudate Si* (2015), *Fratelli Tutti* (2020) etc. Ainsi le Vatican a publié le 8 avril 2024 *Dignitas Infinita*, une déclaration sur la dignité infinie de la personne humaine provenant du Dicastère pour la Doctrine de la Foi. Voici les principales thématiques :

1/Le fondement infini de la dignité de chaque personne humaine est qu'elle est créée à l'image et à la ressemblance de Dieu Trinitaire. Cette dignité ontologique, et la valeur unique et irremplaçable de chaque personne dans le monde a été reprise dans la Déclaration universelle de 1948. Une clarification fondamentale est nécessaire entre la dignité ontologique (le fait d'être aimé de Dieu), la dignité morale (l'exercice de la liberté de la créature humaine), la dignité sociale (l'exercice des conditions de vie (la pauvreté)), la dignité existentielle (la difficulté de vivre dans la paix, la joie, l'espérance). Cette dignité s'inscrit dans l'histoire sainte du salut avec Jésus Christ et l'Église (les Prophètes, les papes, les Pères de l'Église, les saints, etc jusqu'à la fin des temps).

2/L'Église promeut et garantit la dignité humaine en développant la vocation à la plénitude de la dignité humaine.

3/L'Église est le fondement des droits et devoirs de la personne humaine par le respect inconditionnel de la dignité humaine (écologie intégrale)

4/Les violations graves de la dignité humaine sont listées : le drame de la pauvreté et de la guerre, le travail des migrants et la traite des personnes, les violences contre les femmes, l'avortement, la gestation pour autrui, l'euthanasie et le suicide assisté, la mise au rebut des handicapés, la violence numérique, la théorie du genre et la transidentité.

Dominique LANGLET

## Une année de rencontres œcuméniques

Nous avons la chance, sur notre secteur, d'avoir des liens fraternels avec deux communautés protestantes : les luthériens de l'Église Protestante Unie de France, paroisse saint Marc, et les baptistes au centre des Cèdres. Après la dernière rencontre de l'année, une étude biblique que j'ai eu la joie d'animer, faisons le bilan de ces temps riches et fraternels. Trois types d'activités ont été proposés :

- Deux célébrations : l'une pour la semaine de prière pour l'unité des Chrétiens, cette année le 26 janvier à S. Marc, l'autre pour fêter ensemble la résurrection, le vendredi de Pâques, 5 avril, à Ste Marie-Madeleine.

- Trois études bibliques œcuméniques, animées chacune par un membre d'une des trois Églises, sur le livre d'Aggée (Martine Aggerbeck, prédicatrice luthérienne), sur les récits des Rameaux (pasteur baptiste Marc Derœux), et sur la lettre de Paul à Philémon (moi-même).

- Une démarche de Carême proposée à tous, sous forme de méditations sur les signes dans l'évangile de Jean. Méditations personnelles, et aussi quelques rencontres interconfessionnelles très réussies.

Un bilan plutôt satisfaisant : de 20 à 50 personnes présentes, très motivées et heureuses de vivre ces temps forts ensemble. Les paroisses s'investissent inégalement, les jeunes ne sont pas très nombreux, mais chaque fois on accueille quelques nouvelles personnes ! L'unité se fera ! Un souhait : pourquoi ne pas reprendre la fête de la musique, tradition interrompue par le Covid ? Un moyen de mobiliser les jeunes ?

François Beuneu, diacre

Cette année, le **pèlerinage des hommes, pères et époux de Cotignac** aura lieu les 5, 6 et 7 juillet. Un chapitre de la paroisse est en cours de constitution. Si vous voulez découvrir les nombreuses grâces que la Sainte famille ne manquera pas de faire pleuvoir sur vous, rejoignez-nous !

saintjosephverrieres@gmail.com

LE CENTRE PAROISSIAL SAINT-ANDRÉ PRÉSENTE

## RELIQUIA, RELIQUIAE, CE QUI RESTE. TRACES DE LA PRÉSENCE

une conférence à deux voix entre Frédéric Gatineau, ancien recteur de la basilique de Longpont et Fanny Fouché, historienne de l'art

La présence est une énigme. Expérience de l'existence limitée seulement par la finitude, elle est aussi une mémoire sans cesse réécrite. Inscrite dans le sol comme dans les pierres, elle appelle l'interprétation des archéologues & des anthropologues. Manifestation de l'invisible échappant à la matérialité du monde, elle ouvre sur la mystique. Théologie et histoire de l'art dialogueront ici autour de la thématique de ce qu'il reste de la « Présence ».

29 MAI, 20 h 30,  
9, RUE D'ANTONY, VERRIÈRES-LE-BUISSON  
Entre libre, participation au chapeau  
Inscriptions auprès de fanny.fouche@fouche1820.com

## Ordination

Romain BELIBI AKOA sera ordonné prêtre par notre évêque Michel Pansard, le dimanche 2 juin 2024, en la Cathédrale de la Résurrection Saint-Corbinien d'Evry à 15h.

Rendons grâce à Dieu, et prions pour les vocations !

**Paroisse de Verrières-le-Buisson**  
Église Notre-Dame-de-l'Assomption  
Chapelle St-Augustin (rue du lavoir)

**Secrétariat Paroissial**  
du mardi au samedi entre 10h et 12h  
Centre St-André (9, rue d'Antony)  
☎ 01 69 20 21 21  
Secretariat.verrieres@catho91.fr

Vous faites partie d'un mouvement d'Église et vous souhaitez partager à la communauté vos actions ?

Envoyez vos propositions d'articles à :  
**communication.mv@catho91.fr**